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El cambio de la perspectiva obedece a vemos un poco más débil a México: Moody’s 

 
 
 

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, el analista soberano  
de México en Moody’s, en el programa “Negocios en Imagen”,  

conducido por Darío Celis en Imagen Radio. 
 

 
DARIO CELIS: Vamos a platicar con Jaime Reusche, el analista soberano de México en 
Moody’s. ¿Cómo estás Jaime? Mucho gusto y buenas tardes.  
 
JAIME REUSCHE: Qué tal Darío, un gusto estar en el programa.  
 
DARIO CELIS: ¿Qué es lo que ve Moody’s, qué es lo que en esencia está considerando la 
empresa en la que tú estás para, primero, cambiar la perspectiva, y segundo, mantener su 
nota de calificación A3? 
 
JAIME REUSCHE: Bueno Darío, efectivamente la nota de la calificación se ha mantenido en 
A3, no hemos decidido cambiar la calificación debido a que no se han presentado 
contratiempos ni cambios radicales a la forma en la que vemos las finanzas públicas y el 
crédito del soberano, del gobierno.  
 
Pero el cambio de la perspectiva obedece a dos factores, uno es el hecho de que vemos 
más riesgos, más riesgos asociados con el contexto económico donde lo vemos un poco más 
débil para México y hay mucha volatilidad externa en cuanto a los mercados financieros 
externos, en cuanto al dinamismo interno de la economía, ya que el sector energético, el 
sector petrolero, no está apoyando el crecimiento.  
 
Entonces cuando uno tiene una dinámica de crecimiento no tan fuerte como la que se 
estimaba hace unos meses, esto podría conllevar a riesgos en que los ingresos fiscales 
puedan estar más débiles de lo que uno avizoraba y que los gastos pueden ser mayores o 
puede haber una propensión mayor al gasto.  
 
El hecho es que las finanzas públicas se han deteriorado gradualmente pero ha sido un 
deterioro sostenido donde la deuda del gobierno federal ha estado incrementándose 
paulatinamente pero de manera sostenida a lo largo de varios años y no vemos en este 
momento sino hasta el 2018 que se estabilice ese crecimiento de la deuda. Ese es el 
primero. 
 
Y el segundo son los riesgos que provienen de Pemex, el hecho de que la situación 
financiera complicada en Pemex pueda contaminar las finanzas públicas y llevar a una 
necesidad de apoyo desde el gobierno.  
 
(…) 



 
Las autoridades han dicho que están totalmente comprometidas con reducir ese déficit 
fiscal y con estabilizar Pemex. Los planes que tienen de hacer recortes en Pemex nunca 
antes se han dado con esta rapidez y de esta magnitud, por lo cual queremos darnos este 
tiempo para revisar y básicamente decirle a las autoridades “ustedes tienen estos planes, 
los vemos como creíbles, pero demuéstrenos los resultados”. 
 
En el corto plazo no porque algo que siempre resaltamos es el alto nivel de credibilidad que 
tienen las autoridades en cuanto al manejo de las finanzas públicas, no es un manejo 
desordenado, es un manejo que en general a lo largo de varios años ha sido bastante 
prudente, lo cual es lo que ha ayudado a ganar esa calificación tan alta de A3 que está 
firmemente en el grado de inversión. 
 
Entonces el anuncio es positivo y es algo que vemos como algo que esperaríamos de la 
respuesta de las autoridades, siempre estando prudentes, pero nuevamente habría que 
confirmar los resultados.  
 


